

C'est au petit jour d'un lendemain de sabbat que les femmes sont venues au tombeau. C'est dans la lumière naissante du matin qu'elles ont vu que la pierre du sépulcre était roulée, que le tombeau était vide. C'est à l'aube du jour nouveau qu'elles ont appris que Jésus est ressuscité et ont reçu mission de l'annoncer.

Pourtant ce n'est ni au grand jour ni sous leurs yeux qu'à eu lieu sa résurrection : c'est dans la nuit profonde et sans témoins que Jésus est ressuscité et a quitté sa tombe. C'est dans la nuit que la Lumière a traversé les Ténèbres, dans la nuit que la Vie a surgi de la Mort !

Chers frères et sœurs, c'est en vivant cette vigile pascale, la mère de toutes les veillées, que nous pouvons comprendre l'importance de la nuit dans l'histoire du salut.

Nuit de la nativité à Noël, nuit de l'agonie à Gethsémani, nuit de la résurrection dans le mystère du tombeau scellé : les grands événements du salut en Jésus-Christ, Dieu a voulu dans sa sagesse qu'ils s'accomplissent la nuit. C'est dans la nuit originelle que Dieu a créé la lumière, c'est de nuit qu'il a sauvé son peuple en le délivrant de Pharaon, c'est de nuit que doit revenir le Messie dans sa gloire pour établir son royaume. Si tout ce que Dieu fait de plus grand se passe la nuit, alors il faut savoir veiller, comme ce soir !

Cette veillée sera unique et inoubliable pour Benjamin, Claire, Emeline et Hélène. En cette nuit, ils vont être illuminés intérieurement par le Christ, lumière des hommes.

Regardons comment Dieu donne son salut au moyen de l'eau, ce qu'il fait par le Baptême et la vie qu'il donne aux baptisés.

1 – L'eau de la vie.

Au commencement du monde, Dieu a créé le ciel et la terre. Il fait de l'eau un milieu vital où foisonnent les êtres vivants (1^{ère} lect). Dans l'eau est apparue la vie et dans l'eau amniotique commence la vie de l'homme. Le baptême de nos amis par l'eau que je vais bénir sera donc leur naissance, non à la vie humaine mais à la vie de Dieu.

Le baptême c'est pour moi la renaissance de mon existence. Le 30 mars sera le jour de ma naissance en tant qu'enfant de Dieu.

L'eau de la mer rouge s'est présentée comme l'obstacle qui dans la fuite d'Égypte promettait le peuple hébreu poursuivi par l'armée de Pharaon à une mort certaine. Sur l'ordre de Dieu, Moïse a fendu la mer et ouvert un passage de vie pour sauver son peuple de l'esclavage et de la mort. (2^{ème} lect). Le baptême dans l'eau fait sortir des esclavages humains et entrer dans le salut que Dieu donne.

Dieu annonce, par le prophète Ezéchiel, le retour d'exil de son peuple sur sa terre. Pour cela il opère une purification par l'eau. « Je répandrai sur vous une eau pure et vous serez purifiés ». Par l'eau, Dieu a décidé de laver le péché de son peuple qui avait terni sa réputation de sainteté parmi les nations. En leur donnant un cœur nouveau, il les rend capables de recevoir un esprit nouveau. (4^{ème} lect). Le baptême dans l'eau est une délivrance du péché, une purification du cœur et le commencement de la vie dans l'Esprit Saint.

2 – La plongée du Baptême.

Qu'est-ce que le baptême ? L'étymologie du mot baptême signifie 'plongée'. Nos futurs baptisés ne vont pas plonger pas dans l'eau du baptême, ils plongeront dans la vie avec le Christ ! Et le Christ dans son humanité entre dans la vie éternelle en passant par la mort. Aussi nous aussi, c'est par une mort, la mort à notre péché, que nous entrons dans la Vie .

« Par le baptême nous avons été unis au Christ Jésus, c'est à sa mort que nous avons été unis (...) Pensez que vous êtes morts au péché, mais vivants pour Dieu en Jésus Christ. » (Rm 6, 4.11). Le chrétien peut donc poser un regard original sur la mort. Il peut en quelque sorte dire que la mort, il connaît déjà ! Il ne la voit pas comme le gouffre qui s'ouvre sur le néant. Il

croit que le Christ en a fait la porte vers la Vie, parce que en Jésus ressuscité, cette porte il l'a déjà vue ouverte. Par attachement à Jésus, il apprend à regarder la mort dans l'espérance du Bonheur éternel.

Je demande le magnifique sacrement du baptême car je souhaite avoir la vie éternelle. Je souhaite sentir la présence de Dieu chacun des jour de ma vie en lui rendant grâce.

Oui, pas un jour ne se passera sans sa présence et son aide, par contre le ressenti pourra varier.

3 – La vie dans le baptême.

Futur baptisés, ne regardez pas la plongée du baptême comme un acte extérieur qui agirait hors de votre volonté ! Dans le baptême la sainteté vous est donnée pour vocation. Elle ne prospérera que par votre fidélité à mettre l'Évangile en pratique, dans la force de l'Esprit Saint. Tout sacrement est un don de Dieu qui ne donne du fruit que par la foi qui s'engage.

« Le baptême ne purifie pas de souillures extérieures, mais il est l'engagement envers Dieu d'une conscience droite et il sauve par la résurrection de Jésus Christ » (1 P 3, 21)

Notre bonne volonté ne suffit pas, c'est le Seigneur seul qui nous sauve. Cependant il ne nous sauve qu'en respectant notre liberté profonde, dans la libre adhésion de notre foi. Jour après jour, pas après pas, le chrétien apprend à vivre la foi de son baptême. Dans le signe de la croix, il invoque Dieu trinité d'amour. Par le Notre Père, il fait quotidiennement confiance à Dieu. A la messe, il est fortifié par le Pain de Vie, le corps du Christ vivant.

J'ai encore à apprendre. Ayant du mal à prier, j'apprends tout doucement.

Vous devenez membres d'un corps vivant : le corps du Christ, l'Église. Concrètement c'est à travers votre communauté paroissiale, ou les communautés chrétiennes que vous fréquenteriez que vous pourrez réaliser que vous n'êtes pas seuls sur ce chemin où le Seigneur nous conduit et nous fait grandir les uns avec les autres, les uns par les autres.

J'ai trouvé dans l'Église, dans la communauté, le réconfort de n'est pas seule à la messe, par une parole bienveillante ou un sourire.

Vous qui allez recevoir le Baptême dans un instant, le message du matin de Pâques est pour vous : « Ne soyez pas effrayés ! » N'ayez pas peur de la nuit, d'être critiqués, moqués, incompris dans ce qui compte le plus pour vous : la dignité de tout homme, la beauté de la foi au Christ et l'importance de la prière. Vous ne serez pas toujours compris, écoutés, mais le Christ ressuscité vous dit : « Soyez sans crainte ! »

Frères et sœurs, le Christ nous a illuminés, aucune nuit n'éteindra sa lumière ! La lumière de l'Évangile nous est confiée et elle nous montre le chemin de l'amour vrai.

Avec le Christ ressuscité, soyons des petites lumières dans la grande nuit des hommes ! Christ est ressuscité, il a vaincu la mort et nous accorde la Vie sans fin !